
НАСТОЯЩИМ ОТКРЫТИЕМ ЭТОГО ГОДА 
СТАЛИ РЕБЯТА ИЗ ИСТРИНСКОЙ СТУДИИ 
БРЕЙК-ДАНСА. НЕДАВНО ОНИ ЗАНЯЛИ 
ТРЕТЬЕ МЕСТО НА ЧЕМПИОНАТЕ ПО 
БРЕЙК-ДАНСУ В МОСКВЕ.
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СЕРДЦЕ ТАИСИИ ЕГОРОВНЫ ОТКРЫТО 
ДЛЯ ВСЕХ, ЕЕ ОНИ И ЗОВУТ НЕ ИНАЧЕ, 
КАК МАМА ТАСЯ. ПОИСТИНЕ, ЦВЕТАМИ 
ЛЮБВИ РАСШИТО СУРОВОЕ ПОЛОТНО ЭТОЙ 
СУРОВОЙ, ПРОСТОЙ  СУДЬБЫ. 
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РОТА КАПИТАНА РОМАНОВА И ТАНК КВ, 
КОТОРЫМ КОМАНДОВАЛ ЛЕЙТЕНАНТ 
ПАВЕЛ ГУДЗЬ, ВЫБИЛИ НЕМЦЕВ ИЗ 
ДЕРЕВНИ. В БОЮ БЫЛО УНИЧТОЖЕНО 
10 НЕМЕЦКИХ ТАНКОВ, МНОГО УБИТЫХ, 
ОСТАЛЬНЫЕ ОТСТУПИЛИ. 
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Анна Щерба: 

«ОДНА МАЛЕНЬКАЯ ИСКРА 
- И МОЖЕТ СЛУЧИТЬСЯ 

БЕДА»

Глава Истринского района 
предупреждает: нельзя допустить  
возникновения пожаров на территории 
нашего края!

Пока пожары не добрались до Истры, но если 
город в плотном кольце дыма и людям букваль-
но нечем дышать, невозможно открыть окна в 
жилых домах и нежилых зданиях, то уже к гра-
ницам района огонь потихоньку подбирает-
ся. В связи с создавшимся сложным положени-
ем глава Истринского муниципального района 
Анна Щерба обратилась через средства массо-
вой информации нашего края к жителям с при-
зывом не допустить пожаров в нашем районе. В 
частности, выступая в эфире телерадиокомпа-
нии «Истра», Анна Николаевна сказала:

- Уважаемые истринцы, я приняла решение 
обратиться к вам напрямую. Все мы любим наш 
район – он очень красивый, очень зелёный, 
ведь две трети района занимают прекрасные 
леса. Сейчас наше главное богатство – приро-
да района - в опасности. Все мы, включая те-
левизоры, слушая репортажи с мест, видим и 
слышим, что происходит в некоторых районах 
Московской области. Так вот, чтобы сохранить 
то природное богатство, которое окружает нас, 
я вас очень прошу – приостановите свои похо-
ды в лес,  не разжигайте костров, не курите в 
неположенных местах, не бросайте непоту-
шенные сигареты, одним словом, не делайте на 
природе ничего, что было бы связано с огнём! 

Одна маленькая искра - и может прои-
зойти беда. Нам эта страшная беда не нуж-
на. Убедительная просьба: говорите с вашими 
детьми, с близкими, с коллегами о том, чтобы 
этой беды не допустить. Только сообща мы смо-
жем сделать всё, чтобы не допустить возникно-
вения пожаров на территории нашего района. 

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА

Несмотря на чрезвычайное 
положение, вызванное 
небывалой жарой  и 
природными пожарами, 
труженики села 
Истринского района 
продолжают работать 
в обычном режиме, 
проявляя при этом 
подлинный героизм. По-
другому  не скажешь, 
поскольку в такой 
ситуации, когда даже 
в тени около сорока, 
порой  не выдерживает и  
техника. 

В 
обычном режиме работают 
люди и в АОЗТ «Кострово». 
Во вторник они приступи-

ли к уборке хлеба. Начали с поля 
в деревне Дубровское. Здесь око-
ло 70 гектаров ячменя. Поле в не-
привычных для механизаторов 
трещинах — результат полуто-
рамесячной  жары и отсутствия 
дождей. 

— Всего под зерновыми в 
этом году занято 400 гектаров, 
— говорит гендиректор хозяй-
ства Сергей Игнатьев. — Ведём 
уборку четырьмя комбайна-
ми «Нива». Всё зерно  планиру-
ем убрать недели за полторы. 
Если погода позволит. 

Возглавляет механизирован-
ный отряд главный агроном 
хозяйства Дмитрий Ковалык. 
Механизаторы  местные, опыт-
ные, хотя и достаточно моло-
дые — всем до сорока лет.  Пётр 
Пудуруев, Сергей Михеев, Игорь 
Пчёлкин. Это профессионалы. 
Работают буквально на любой 
технике.  В настоящий момент 

закончили заготовку силоса и 
сенажа и пересели на зерно-
вой комбайн. Зерновая компа-
ния закончится, опять переся-
дут на кормозаготовительную 
технику и пойдут убирать куку-
рузу. После этого сядут на трак-
тора и начнут готовить зяблевую 
вспашку. Но это сделать предсто-

ит ближе к осени. А  сегодня  ме-
ханизаторы практически завер-
шили заготовку грубых и сочных 
кормов на предстоящую зиму. 

Заложено  порядка 10 тысяч 
тонн силоса и сенажа. Около 600 
тонн сена вместе с запасом про-
шлого года. Планируется  зало-
жить ещё порядка полутора ты-

сяч тонн кукурузы на силос. То 
есть плановые показатели заго-
товки кормов для нужд молочно-
го животноводства на предстоя-
щую зимовку будут выполнены. 

Окончание на стр. 3

Фото Владимира 
ИНОЗЕМЦЕВА

ИСПЫТАНИЕ ЖАРОЙ
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Нелегко приходится этим 
летом врачам «Скорой 
помощи». В сутки они 
выезжают на вызовы до 
200 раз. В жаркую погоду 
множество истринцев и 
гостей района отдыхает на 
водоемах. Из-за несоблюдения 
отдыхающими правил 
безопасности на воде 
происходят трагедии. 

Т
ак, на озере недалеко от де-
ревни Карцево 26 июля слу-
чилось печальное проис-

шествие. Семнадцатилетний 
подросток утонул, переплывая во-
доем. Как рассказал представите-
лям УВД очевидец, друг погибше-
го, мальчики вечером приехали 
купаться. Вместе они переплыли 
на другой берег, а возвращались 
порознь. Когда подросток понял, 
что друга нет уже слишком дол-
го, он рассказал о случившемся 
взрослым, и они вызвали мили-

цию и «Скорую помощь». Для по-
иска тела под водой была вызвана 
группа аквалангистов, они начали 
погружение ранним утром следу-
ющего дня. 

— Мы спускались на самое дно, 
насколько хватало воздуха, — рас-

сказывает руководитель клуба 
«Истра-дайв» Дмитрий Ляпин. — 
Вода была мутная и холодная, все-
го около 6 градусов выше ноля. Мы 
сделали все, что могли, но тело так 
и не обнаружили. После нас рабо-
тала еще одна группа подводни-

ков из Москвы, но и они ничего не 
нашли. На дне много завалов из ко-
ряг и переплетенных корней дере-
вьев, пробраться по которым про-
сто невозможно.

Сотрудница «Скорой помощи» 
Галина Ильина не припомнит та-
кого трудного лета за все годы сво-
ей работы. Среди причин гибели 
и травм на воде она, в первую оче-
редь, называет алкоголь и тепло-
вые удары. 

— За последние сутки у нас было 
более ста вызовов,  и это толь-
ко по Истре, — говорит Галина 
Ивановна. —  Очень много пере-
ломов и черепно-мозговых травм. 
Люди ныряют в воду с мостов и 
«тарзанок», позабыв обо всех ме-
рах безопасности, и в результате 
оказываются на больничных кой-
ках. У нас с трудом хватает врачей, 
и даже машины выходят из строя. 

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из сети Интернет

СКОРАЯ ПОМОЩЬ 

В ПОСЛЕДНЕЕ ПЛАВАНИЕ 
Пять человек погибли на прошлой неделе на водоёмах Истринского района

Еще недавно главной 
торговой точкой в поселке 
считался Глебовский рынок, 
однако появление одного за 
другим сетевых магазинов 
постепенно перетягивает 
внимание покупателей. 

Сначала на Глебовке появи-
лась «Улитка», затем «ТОН», а те-
перь и один из самых круп-
ных супермаркетов — «Копейка». 
Магазин открылся 27 июля на 
первом этаже Торгового центра. 
Располагавшиеся здесь раньше 
книжный, хозяйственный и обу-
вной магазины переехали на вто-
рой этаж. 

С открытием «Копейки» заметно 
преобразился и облик Торгового 
центра: внешняя отделка, пласти-
ковые двери, яркие красивые вы-
вески. Все это приятно украсило  
фасад здания, который не ремон-
тировался с момента постройки. 

Магазин большой и просторный, 
соответствует современным стан-
дартам супермаркета: здесь дей-
ствует система самообслуживания 
и видеонаблюдения, кассы распо-
ложены при выходе, есть шкафы 
«под ключ» для вещей покупате-
лей, корзины и тележки. Главное 
же здесь присутствует широкий 
ассортимент товаров, начиная от 
продуктов питания и заканчивая 
бытовой химией. 

С открытием универсама жите-
лям поселка было предоставлено 
10 вакантных мест, прием на ра-
боту сотрудников продолжается. 
Интерес покупателей к магазину 
уже заметен: в прошлые выходные 
здесь появились первые очереди. В 
магазине также действует ряд со-
циальных акций, например, 10-
процентная скидка для ветеранов 
войны и труда, еженедельное сни-
жение цен на определенный товар,  
а также сезонные скидки. 

— Поселок Глебовский - один из 
самых крупных в Истринском рай-
оне, — говорит заведующий уни-
версамом «Копейка» Сергей Сизов. 

— И мы надеемся быстро завоевать 
доверие наших покупателей.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото автора

РАЗВИТИЕ 

 «Копеечный» переполох
В поселке Глебовский открылся крупный сетевой универсам

ОФИЦИАЛЬНО

Уважаемые истринцы!

В связи с возросшей пожарной 
опасностью я, как глава 
городского поселения Истра, 
обращаюсь ко всем жителям 
города Истра, деревень 
Вельяминово и Трусово с просьбой 
неукоснительно соблюдать 
правила пожарной безопасности, 
ограничить посещения лесов 
и проявить ответственность за 
сохранение нашей природы.

Будьте осторожны при обращении с  
открытым огнем, не разводите костры 
в лесах, на берегах рек! Помните, что 
по-прежнему в возникновении  пожа-
ров виноват человек. Большая доля всех 
возгораний приходит  извне – с полей, 
из лесов.  К беде может привести непо-
гашенный окурок, костер,  неправиль-
ное обращение с легковоспламеняю-
щимися средствами.

Лесные пожары и возгорания в по-
лях создают угрозу населенным пун-
ктам и могут привести к гораздо боль-
шей беде, чем гибель природы.

Помните, что возгорание происхо-
дит мгновенно, а  тушение  пожаров – 
очень сложный процесс.

При  посещении мест отдыха на 
природе помните, что любая неосто-
рожность в обращении с огнем может 
обернуться бедой для вас, для других 
людей.

Будьте бдительны!
На территории городского поселе-

ния Истра и Истринского района  вве-
ден особый противопожарный режим. 
Создан штаб по предупреждению чрез-
вычайных ситуаций.

Обо всех случаях возгорания, задым-
ления  немедленно сообщайте дежур-
ным по городу и району, а также в опе-
ративные службы.

Тел. 994-42-75;  4-19-91,  994-39-98, 01
Юрий САВЕЛЬЕВ,

глава городского поселения Истра

ФУТБОЛ 

ОБЫГРАЛИ ЛИДЕРА

Во вторник начался второй круг 
Первенства России по футболу 
среди команд второго дивизиона 
Зона «Запад». ФК «Истра» свой матч 
проводил на выезде во Владимире, 
где встречался с лидером 
первенства местным ФК «Торпедо». 

Как рассказал директор ФК «Истра» 
Михаил Смирнов, это была трудная 
игра. Хозяева поля с первых минут на-
чали атаковать. Наши построили свою 
игру от обороны. В первой половине 
матча счёт не был открыт. 

Хозяева были полны решимости 
взять три очка на своём поле и, увлек-
шись очередной атакой, забыли об обо-
роне.  На 70-й минуте после очеред-
ной атаки торпедовцев мяч оказался на 
правом фланге у Ильи Каплана. На его 
навесную передачу в штрафную сопер-
ника первым успел Денис Бурнашкин. 
В красивом прыжке он отправил мяч 
в сетку ворот. Но хозяев такой расклад  
явно не устраивал. Чтобы отыграться, 
им хватило трёх минут. 

Развязка наступила на последних ми-
нутах игры. Наш нападающий Алексей 
Гусев, получив мяч, проходит по левому 
флангу, делает передачу на ход Денису 
Большакову, и тот забивает победный 
гол. Набрав 29 очков, наши занимают 
пятую строчку в турнирной таблице.  
Следующий матч ФК «Истра» проводит 
сегодня в Костроме с ФК «Динамо». Свой 
ближайший домашний матч наши про-
ведут 14 августа с ФК «Торпедо – ЗИЛ». 

Владимир САЯПИН

Буквально на днях в 
Новопетровском сельском 
поселении хулиганы 
разбили памятник Ленину, 
который находился рядом 
с мемориалом партизанам-
героям. 

Не так давно мы писали о том, 
что бронзовому Ильичу потре-
бовался серьёзный ремонт, его 
сняли с постамента и значи-
тельно подновили, что потре-
бовало от администрации по-
селения усилий и финансовых 
вложений. 

Недолго простоял сверкаю-
щий, фактически новый памят-
ник на прежнем месте.

Несколько человек, действо-
вавших, возможно, по чьему-то 

наущению, под покровом ночи 
сняли памятник с пьедестала, 
после чего проехались по нему 
колесами автомобиля, чтобы 
окончательно изуродовать —  
об этом свидетельствуют раз-
бросанные повсюду осколки.

— Легко воевать с памятни-
ком! Памятник ведь не в состо-
янии ответить на оскорбление, 
защититься от ударов, да и всё 
это подлое дело совершили но-
чью, днём побоялись! – негоду-
ют новопетровцы. 

Кто это сделал и главное - за-
чем? Кто стоит за этим, какие 
цели он или они преследуют? 

К сожалению, несколько меся-
цев назад подобный инцидент 
произошел в  соседней подмо-
сковной Рузе, где также от дей-

ствий неизвестных мерзавцев 
пострадал памятник  Ленину. 
Каково бы ни было сейчас отно-
шение к вождю мирового про-
летариата, к нашему общему со-
ветскому прошлому (в котором, 
кстати, было много хорошего), 
такие акции не только подпа-
дают под соответствующие ста-
тьи Уголовного кодекса, но и 
по-прежнему вызывают обще-
ственное осуждение, особенно 
среди граждан старшего поко-
ления, чья юность и юность со-
ветской России пришлись при-
мерно на одни и те же годы. 

В настоящее время по фак-
ту вандализма сотрудники 
Новопетровского отдела мили-
ции проводят проверку. 

Екатерина КАПРАЛОВА

АКТУАЛЬНО

Дождались

В девятиэтажном доме  № 14 А на 
улице Юбилейной провели газ.

Работы выполнял Истринский 
Горгаз, а курировала администра-
ция города Истры. Этого важного 
события жители дома ждали почти 
два года и уже почти отчаялись. Как 
рассказали представители службы 
газа, процесс затянулся из-за долго-
го сбора документации. И как толь-
ко все формальности были заверше-
ны, монтажная группа приступила к 
работам.

— По собственному опыту могу ска-
зать, что два года — это еще не пре-
дел, некоторые жители нашего райо-
на дожидаются, когда им подключат 
газ, около пяти лет, — комментирует 
заместитель главы администрации 
Истры Константин Печурин.

Мария РЫЧЕНКОВА

ПОСЕЛЕНИЯ

Вандалы разбили памятник
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— Несмотря на сложившуюся 
ситуацию, мы в процессе заго-
товки кормов практически  ни-
чего не меняли, — продолжает 
Сергей Игнатьев. — Изменился 
только процесс организации 
работы.  Мы не стали отменять 
выходные на период уборки и 
заготовки кормов, увеличили 
время обеда и на час уменьши-
ли 12-часовой рабочий день. 

В ходе разговора на поле по-
явились два трактора — один с 
пресс-подборщиком, а другой с 

плугом.  Сергей Игнатьев объ-
яснил, что пресс-подборщик 
будет собирать солому — её 
потом увезут с поля. Тем вре-
менем трактор с плугом начал 
опахивать поле — делать  че-
тырехметровую полосу отчуж-
дения, чтобы огонь, в случае 
чего, не перекинулся на нахо-
дящиеся  рядом лес и населён-
ный пункт.  

В экстремальных услови-
ях сегодня работает и отрасль 
молочного животноводства. 
Здесь ситуация, пожалуй, бо-
лее опасная, поскольку живот-
ные, как и люди, страдают от 

изнуряющей жары и избыточ-
ной влажности. Как следствие 
— снижается продуктивность. 
Гендиректор АОЗТ «Кострово» 
Сергей Игнатьев рассказал, что 
летом получают обычно бо-
лее 20 литров молока в сутки 
от каждой коровы. Сегодня же 
—  только17,5: 

— Надеемся, что жара спадёт, 
и за год как минимум по семь 
тысяч килограммов молока на 
круг получим. 

Наверняка неплохие резуль-
таты будут получены коллекти-
вом АОЗТ «Кострово» и в таких 
новых для него видах произ-

водства, как кролиководство 
и свиноводство. Разведением 
кроликов в хозяйстве стали за-
ниматься год назад, и уже се-
годня кролиководческий цех 
вышел на проектную мощность 
— достиг маточного поголо-
вья в 1500 голов. Что же касает-
ся свиноводства, то хозяйство 
приобрело 50 свиноматок и в 
дальнейшем собирается про-
изводить поросят-отъёмышей 
для реализации их на откорм. 
Как считают в «Кострово», это 
производство будет наиболее 
рентабельным.

 Владимир САЯПИН

СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

Испытание жарой

Н
апомним, что Глебовская церковь — 
памятник архитектуры ХIX в., воз-
ведённый по проекту знаменитого 

архитектора Константина Тона - созда-
теля Храма Христа Спасителя, Большого 
Кремлевского дворца и Оружейной 
палаты. 

Первая Божественная Литургия за по-
следние 70 лет состоялась в Глебовской 
церкви именно в престольный празд-
ник, 21 июля 2004 г. Вообще же храмовые 
праздники проводятся здесь три раза в 
год: 21 июля — в день обретения Казанской 
иконы, 4 ноября — в память избавления 
Москвы и России от поляков в 1612 года, а 
также 28 февраля — в день празднования 
священномученика Алексия (Смирнова), 
новомученика Филатово-Глебовского, ко-
торому в селе воздвигнут памятник.  

В честь  престольного праздника 
Казанской церкви состоялась в минув-
шие выходные Божественная Литургия, 
после которой был совершён традицион-
ный Крестный ход на святой источник к 
часовне-купальне в честь Казанской ико-
ны Божией Матери. В Крестном ходе уча-
ствовал хор из Свято-Троице-Сергиевой 
Лавры. 

На источнике настоятель храма свя-
щенник Александр Чепрасов совместно 
с настоятелем Вознесенской церкви села 
Еремеево священником Вадимом Дюженко 
совершили водосвятный молебен. Люди 
набирали святую воду, многие погружа-
лись в купель. 

После службы для прихожан и палом-
ников было организовано угощение: 

компот, блины, коврижки. Детям разда-
вали надувные шары с изображением хра-
ма, а взрослым – церковные календари. 
Праздник получился трогательным, тё-
плым и душевным. 

Подготовила Екатерина 
КАПРАЛОВА, 

фото предоставлено 
Благочинием

ПРАВОСЛАВИЕ

Престольный праздник в селе Глебово
ПОКУПКИ

Право на возврат 

Человек, не знающий своих прав, — легкая 
добыча для нечистых на руку торговцев. 

Не так давно, покупая обувь в одном из истрин-
ских магазинов, я столкнулась с весьма интерес-
ным нововведением: уже после оплаты товара 
меня вдруг попросили расписаться в тетради. На 
вопрос «зачем», ответили: «Вы же знаете, что то-
вар, купленный на распродаже, обмену и возвра-
ту не подлежит и что гарантия на него не распро-
страняется». Знала я совсем обратное и потому 
расписываться наотрез отказалась, однако до-
вольно толстая общая тетрадь была наполовину 
заполнена подписями тех, кто был заведомо со-
гласен с незаконным требованием магазина.

Между тем, в законе «О защите прав потребите-
лей» черным по белому написано, что покупатель 
имеет право на обмен или возврат непродоволь-
ственного товара, если он не подошел по форме, 
габаритам, фасону, расцветке, размеру или ком-
плектации. Правда, время, когда вы можете совер-
шить подобный обмен,  ограничено 14 днями. 

Покупателю важно соблюдать некоторые тре-
бования закона: так, возвращаемый товар прини-
мается только в том случае, если он надлежащего 
качества, не был в употреблении, если сохране-
ны его товарный вид, потребительские свойства, 
пломбы, фабричные ярлыки, а также имеется то-
варный или кассовый чек, либо иной документ, 
подтверждающий оплату товара. Хотя даже от-
сутствие у вас товарного чека не может помешать 
вернуть или обменять товар, для доказательства 
факта покупки необходимо будет ссылаться на 
свидетельские показания, что, конечно, значи-
тельно усложнит процесс.

Продавец вправе предложить для замены ана-
логичный товар, а на возврате денег покупатель 
может настаивать в том случае, если подходяще-
го варианта в магазине не окажется. Продавец 
имеет право вернуть вам деньги не сразу, а в те-
чение трех дней со дня возврата товара. В этом 
случае нужно потребовать от него накладную 
либо иной документ, подтверждающий возврат 
товара. 

— При возврате главное — правильно сфор-
мулировать причину возврата денег, — советуют 
эксперты сайта potrebitel-russia.ru. — Она должна 
соответствовать той, которая установлена в ста-
тье 25 Закона «О защите прав потребителей»: то-
вар не подошел по форме, габаритам, фасону, рас-
цветке, размеру или комплектации, ведь если вы 
будете настаивать на какой-то другой причине, 
продавец может вам отказать.

Продаваться по сниженной цене товар может в 
двух случаях: либо при наличии дефекта, либо в 
рамках обычной сезонной распродажи. 

В первом случае подразумевается наличие де-
фекта, который, тем не менее, не влияет на функ-
циональность и работоспособность (сколы, тре-
щины, потертости) товара. Продавец предлагает 
его как уцененный товар со скидкой, не забы-
вая предупредить вас о причине снижения цены. 
Купив подобную вещь, вы, как правило, не можете 
обменять или вернуть ее. Но даже тогда есть один 
нюанс: при покупке уцененного товара потре-
буйте от продавца письменно описать дефект и 
заверить это описание печатью магазина. Иначе, 
если в процессе эксплуатации вещи обнаружатся 
какие-либо иные дефекты, которые не были оче-
видны при покупке, вы не сможете вернуть день-
ги за брак, не оговоренный заранее. 

Но покупать уцененные товары мы рискуем 
редко. Лучше дождаться распродажи, когда  во-
жделенную вещь можно купить много дешев-
ле и не беспокоится о возможных дефектах. 
Товар, представленный на обычных распрода-
жах — это качественный товар, и в этом слу-
чае действуют обычные положения закона «О 
защите прав потребителей», дающие право на 
обмен товара или возврат денег в течение двух 
недель.

Елена СОЛДАТОВА 

Недавно в Букарёвском сельском 
поселении состоялся престольный 
праздник Казанской церкви села 
Глебово. На нём выступил хор из 
Троице-Сергиевой Лавры. 

УТОЧНЕНИЕ

В прошлом номере газеты «Истринские ве-
сти» была допущена техническая ошибка. 
Вместо порядкового номера №30 (11.922) сле-
дует читать: №30 (11.923). Приносим свои 
извинения.

По сообщению Истринского УВД за 
минувшие две недели, с 19 июля по 2 
августа, на территории района было 
зарегистрировано 448 происшествий, 
из них 187 преступлений, в том 
числе одно самоубийство, два случая 
угрозы убийством (раскрыты), 10 
случаев хулиганств, 117 случаев 
нанесения телесных повреждений 
разной степени тяжести и 39 краж. 

В понедельник, 19 июля, неизвест-
ные проникли в строящийся дом в горо-
де Дедовске по улице Живописной, отку-
да похитили деньги в сумме 200 тысяч 
рублей.

Во вторник из подъезда жилого дома 
по улице 9-ой Гвардейской дивизии воры 
украли велосипед. Кстати, это не един-
ственный случай воровства двухколесно-
го транспорта, что поделать — сезон.

В среду воры позарились на автомобиль 
Мазда-6, оставленный на открытой стоян-
ке по улице Дзержинского в Павловской 

Слободе, а из частного дома в деревне 
Никулино воры не взяли ничего, кроме 
ключей от автомобиля БМВ.

Четверг оказался удачным для любите-
лей поживиться за чужой счет: наведав-
шись в деревню Ефимоново, неизвестные 
злоумышленники украли тепловое обору-
дование стоимостью 270 тысяч рублей.

В пятницу же добычей воров оказа-
лась обмотка трансформатора, похищен-
ная с территории МЦ «Истра» в деревне 
Лыщево.

В субботу семейная трагедия разыгра-
лась в деревне Ананово: бывший муж под-
жёг дом, принадлежащий гражданке П.

В воскресенье с неохраняемой стоянки 
на улице Ленина в Истре злоумышленни-
ки угнали мотоцикл Ямаха.

Новая неделя тоже началась с кражи: в 
понедельник неизвестные, разбив стек-
ло автомобиля, оставленного в деревне 
Ламишино, похитили оставленные там 
вещи: мобильный телефон, золотые укра-
шения и деньги в сумме 8 тысяч рублей.

Во вторник из помещения магазина 
по улице Юбилейной в Истре были по-
хищены деньги — 23 тысячи 416 рублей, 
а с территории дачного участка в СНТ 
«Гидротехник» — каркасный бассейн.

 В среду из подъезда одного из домов по 
улице Главная в Дедовске воры украли ве-
лосипед стоимостью 20 тысяч рублей.

В четверг, 29 июля, очередное ограбле-
ние почты произошло в Дедовске: добы-
чей воров стали деньги — всего около 20 
тысяч рублей.

В пятницу посягательству грабителей 
подверглась аптека в Кострово, там воры 
поживились деньгами, правда суммой 
куда меньшей — всего тремя тысячами. 

В субботу из автомобиля Тойота, остав-
ленного в деревне Львово, злоумышлен-
ники похитили травматический пистолет 
«Макаров». Закончилась же неделя сообще-
нием неизвестного о том, что в Павловской 
Слободе  мужчина убил себя выстрелом в го-
лову из огнестрельного оружия.

Елена СОЛДАТОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ 

Кражи велосипедов: высокий сезон
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Настоящим открытием 
этого года стали ребята из 
истринской студии брейк-
данса. Недавно они заняли 
третье место на чемпионате 
по брейк-дансу в Москве, 
который оценивали судьи 
из американской команды 
«Рок Форс Крю».  И это 
уже серьёзный успех. Мы 
встретились с руководителем 
коллектива Михаилом 
Рощиным – не только 
талантливым брейк-дансером, 
но и инициатором фестиваля 
«Неформат» в Истринском 
районе. 

М
иша рассказал нам о своей 
работе, о студии «Живой эф-
фект», об увлечениях и пла-

нах на будущее, главный из которых 
таков: постоянно развиваться и со-
вершенствоваться, вывести брейк-
данс в районе на высокий уровень 
и растить свою команду, с которой 
можно участвовать в различных ме-
роприятиях. «Хотелось бы заявить 
себя на чемпионатах европейского 
и мирового уровня. Уверен, что все 
в наших руках, главное - чётко стре-
миться к своей цели». 

…Шёл 1998 год. В Москве появи-
лись такие известные американ-
ские команды как «Да Буги Крю» 
и «Джим Стайл», которые первы-
ми показали в России настоящий, 
профессиональный брейк-данс.  
Заезжие знаменитости находились 
на пике  популярности и участво-
вали во всех телевизионных про-
ектах. Михаилу было тогда лишь 14 
лет, но он страстно увлёкся брейк-
дансом.  «Кстати, я знаком с ребята-
ми из этих команд, мы иногда об-
щаемся на  разных мероприятиях. 
А тогда мне очень захотелось нау-
читься двигаться также стремитель-
но, эффектно и профессионально, 
хотя  преподавателей, которые мог-
ли бы мне в этом помочь, практиче-
ски не было. Заниматься самостоя-
тельно получалось не слишком, и 
ненадолго я оставил брейк-данс и 
занялся кик-боксом - хотелось стать 
сильным и суметь постоять за себя в 
любой ситуации. Но однажды, при-
дя в один из истринских дискотеч-
ных клубов, услышал энергичную 
музыку и начал танцевать, и что са-

мое неожиданное — всем понрави-
лось. Тогда и созрело решение се-
рьезно заниматься брейк-дансом. С  
2002 года я учился танцевать по ви-
деозаписям, осваивать сложные эле-
менты мне помогали профессио-
нальные брейк-дансеры».  

— Какие элементы в танце оказа-
лись самыми трудноисполнимыми?  

— Сложных элементов очень мно-
го, как и по танцевальной хореогра-
фии, так и по спортивной. Требуется 
умение сочетать пластику и жёст-
кость в соответствии с заданной му-
зыкой. Тяжело давались такие эле-
менты, как «виндмил», «хед-спин», 
«аэр-твист», «флаер». Все они раз-
учиваются по-разному, результат 
зависит от физической подготов-
ленности и умения быстро схваты-
вать и пропускать через себя зна-
ния. Есть элементы, которые можно 
выучить за три месяца или полго-
да. У меня, например, на один слож-
ный элемент ушло много времени, 
а крутиться на голове я продолжаю 
учиться до сих пор — могу сделать 
30-40 оборотов без рук, но я хочу 

делать еще больше. Главное, держать 
себя в форме — не пить и не курить. 

— Тяжело ли было открыть 
свою студию? Почувствовать 
себя не просто танцором, но и 
преподавателем?

— Когда я пришел заниматься в 
Истринский Дом культуры, то ока-
залось, что желающих кроме меня 
нет. Все начиналось на голом энту-
зиазме: я поставил старенький маг-
нитофон, включил кассету и про-
бовал двигаться, как умею. Так 
продолжалось три месяца, но потом 
ко мне присоединились двое ребят, 
с которыми мы занимались на про-
тяжении четырех лет. Позднее по 
разным обстоятельствам наше трио 
распалось, а те, кто в разное время 
присоединялся к нам, потеряв ин-
терес, уходили. Так я снова остался 
один. Но меня это не выбило из ко-
леи, поскольку во мне горело силь-
ное желание учиться. В какой-то 
момент я понял, что мой уровень 
позволяет набрать учеников и поде-
литься своими знаниями. Раньше я 
вообще не сталкивался с преподава-

нием и не знал, что это большая от-
ветственность и труд. 

— Каждый твой танец — это 
импровизация или заранее подго-
товленная композиция?

— В совокупности. Для танцора 
главное уметь делать и то и другое.

- Брейк-данс – травматичный вид 
танцев.  Как ты стараешься  под-
страховать себя и  своих учеников?

- Бывает действительно всякое 
даже у опытных танцоров. Недавно 
на выступлении я поскользнулся, 
упал,  и серьезно травмировал себе 
ногу. Сейчас жду, пока все заживёт, 
хочется скорее приступить к тре-
нировкам. Что касается учеников, 
то если я сам делаю сложные трю-
ки, то ученикам даю более про-
стые. Мы тренируемся на матах, 
что позволяют снизить риск полу-
чения травмы. За всю практику у 
меня не было серьезных травм, но 
нужно понимать, что в брейке без 
травм не обойтись. 

- Есть ли какая-то хитрость в 
шапочке, которую надевают тан-
цоры на выступления?

— Хороший вопрос. Конечно, 
да. Внутри шапочки специальный 
скользящий материал, который не 
стирается и хорошо скользит на ор-
галите, линолеуме, ламинате.

— У тебя есть поклонники?
— Да, есть люди, которые следят 

за моим творчеством и подходят по-
сле выступлений, чтобы выразить 
восхищение.

— Как строится урок по брейк-
дансу в твоей студии?

— Разминка, растяжки, а дальше раз-
деляемся по группам. Для тех, кто хо-
чет совершенствоваться, — одно, для 
тех, кто пришел в первый раз и ниче-
го пока не умеет, — другое. На сегод-
няшний день у меня 10 постоянных 
учеников, достигших хорошего уров-
ня и выступающих. Некоторые из них 
за два года сумели достичь больше, 
чем я в свое время. Мы занимаемся по 
два часа три раза в неделю, но для тех, 
кто имеет большое желание, занима-
емся дополнительно. Помимо Истры, 
я также преподаю в Новопетровском 
и иногда даю мастер-классы в Москве. 
На обучение принимаю ребят 10-11 
лет и старше. Основное требование - 
состояние здоровья ученика, у кото-
рого не должно быть серьезных бо-
лезней и травм. Пытаюсь раскрыть 
потенциал начинающего танцора. 
В брейк-дансе каждый может найти 
себя, поскольку это универсальный 
танец, в котором нет требований по 
внешности или комплекции.  Важна 
также внутренняя энергетика, кото-
рая помогает понравиться публике. 

— А девчонкам можно занимать-
ся брейк-дансом?

— Конечно, а почему нет? В моей 
студии занимались и до сих пор за-
нимаются девчонки. Их немного, 
две или три, но для такого направле-
ния, как брейк-данс, это естествен-
но. В брейк-данс входит множество 
различных стилей: спортивная гим-
настика, пантомима и танцеваль-
ные направления типа «локинг», 
«электрик-буги», «топ рок», «пауэр-
мув» и другие. Это наиболее зре-
лищные и основные виды, которые 
я и преподаю. У меня  занимается 
женщина, которая упорно учится и 
не собирается останавливаться на 
достигнутом. Ведь брейк-данс — это 
состояние души и стиль жизни.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива студии

ЛИЧНОСТЬ

«ЖИВОЙ ЭФФЕКТ» ПРОИЗВЕДЁН!

…в ознаменование трехсотлетия 
присоединения Эстляндии и 
Лифляндии к России, а также за вклад 
в сохранение русского исторического 
и культурного наследия, укрепления 
дружбы и сотрудничества между 
народами Прибалтики и России, личное 
участие в подготовке и проведении 
праздничных торжеств.   

Как рассказал нам руководитель военно-
исторического клуба «Штурм» Владимир 
Сорокин,  29 сентября этого, 2010 года испол-
няется 300 лет со дня фактического присоеди-
нения Эстляндии и Лифляндии, находившихся 
до того времени под шведским владычеством, 
к Российской империи. Благодаря междуна-
родному фестивалю «Потешные маневры», 
ежегодно проводимому в Истре, о нашем го-

роде хорошо знают за рубежом, особенно в 
Прибалтике и Швеции. Оказывается, для евро-
пейцев военная история представляет боль-
ший интерес, и они с уважением относятся к 
россиянам, которые в свою очередь также хо-
тят знать о крупных событиях прошедших 
столетий, которые привели фактически к об-
разованию современных границ как России, 
так и большинства европейских государств.  

Поэтому вручение почётной награды  ру-
ководителю «Штурма» за «вклад в сохранение 
русского исторического и культурного насле-
дия» стало естественным шагом.  Как рассказал 
нам Владимир Сорокин, увлечение боевой ре-
конструкцией пришло в нашу страну лет двад-
цать назад. «Баталия под Новым Иерусалимом 
— один из многих военно-исторических фе-
стивалей, проводимых нынче в России. Но 
мне давно мечтается об осуществлении ре-

конструкционного проекта на месте сраже-
ния стрельцов с войсками Петра I. Петровские 
Потешные полки против Стрелецких войск. 
Одни воюют за Петра, другие - за его сестру, 
царевну Софью. Все как в 1698 году. История 
России изобилует славными, хотя подчас тя-
жёлыми и трагическими страницами. История 
нашей малой родины – Истринского края – 
тому подтверждение, ведь здесь порой не про-
сто происходили крупные, значимые для по-
следующих поколений события, но решалась 
судьба страны. Мы прежде всего стремимся 
делиться своими знаниями с людьми, сохра-
няя историческую память о прошлом, ведь 
без качественных знаний о нём не может быть 
нормального будущего».  

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива  

НАГРАДА

Исторических дел мастер
Наш земляк Владимир Сорокин награждён юбилейной медалью
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

Диетологи всего мира 
напоминают: овощи — один 
из основных источников 
витаминов, минеральных 
веществ, пищевых волокон, 
ценных органических 
кислот и антиоксидантов. 
Без нужного количества 
овощей в рационе человеку 
гарантированы большие 
проблемы со здоровьем. 
Однако – как напоминают 
учёные - именно овощи 
больше всего склонны к 
накоплению солей нитратов, 
кадмия, цинка, свинца и 
других тяжелых металлов, 
смертельно опасных для  
организма человека. 

«Как, и можно ли вообще сни-
зить количество нитратов в ово-
щах?» - спрашивают нас читатели 
с письмах и по телефону. 

- Можно, - уверенно отвеча-
ет наш постоянный автор Вера 
Тихорецкая, знаток садово-
огородных дел.  – Да, овощи со 
своего огорода – это здорово, по-
лезно да и в конце концов очень 
вкусно. Но обезопасить себя от  
нитратов сложно, даже если всё 
растишь сам, а не покупаешь на 
рынке или в магазинах, куда за-
возят овощи из неизвестно каких 
краёв.

-Вера Петровна, мне ещё со 
школьного курса ботаники из-
вестно, что нитратный азот 
обязательно присутствует в 
растениях, ведь из него образу-
ются аминокислоты, а затем 
белки. 

- Правильно, Екатерина. Я не 
устаю напоминать внукам: школь-
ная программа – кладезь всей не-

обходимой информации. А уро-
вень нитрата зависит от условий, 
в которых растут овощи — осве-
щённости, запасов влаги в почве, 
температуры корнеобитаемого 
слоя почвы и приземного возду-
ха, возраста растения. Так, напри-
мер, нитратов больше в листьях, 
молодых побегах, незрелых пло-
дах, чем — в старых побегах и вы-
зревших овощах. Нитратов в пере 
зеленого лука на открытой гряд-
ке меньше, чем в тепличном луке, 
но больше, чем в луковице, а в са-

лате или шпинате больше нежела-
тельного азота, чем в корнепло-
дах моркови. 

Дело в том азотистые соеди-
нения, в том числе и нитратный 
азот, неравномерно скапливают-
ся и в разных органах растения. 
Скажем, в кабачке нитратов боль-
шое количество нитратов «рас-
полагается» около плодоножки, в 
столовой свекле — в кончике кор-
неплода. Впрочем, высокий уро-
вень нитратов в момент уборки 
не обязательно свидетельствует 
о плохом качестве овощей. Так, я 
читала, что в кочанах позднеспе-
лых сортов капусты при уборке 
порой отмечается высокий уро-
вень нитратов, однако при до-
зревании во время хранения, к 
моменту потребления (декабрь — 
июнь) их количество приходит в 
норму. 

Учтите также, что количество 
нитратов в тех или иных овощах 
зависит от их сорта. Например, в 
моркови сортов Соната и Даяна, 
отличающихся высокой товарно-
стью и урожайностью, накапли-
вается мало нитратов. Кстати, у 
этих сортов одни из лучших по-
казателей по содержанию ка-
ротина (15 и 18 мг/кг) и вкусу (5 
баллов). 

Разумеется, уровень нитратов за-
висит и от условий выращивания. 
Так, столовая свекла, выращенная 
на гребнях в нашем подмосковном 
регионе, оказывается, содержит 
меньше нитратов, чем та, что росла 
на плоских грядках. Да и сахаров 
при гребневом способе возделыва-
ния в корнеплодах было больше.

- Верно ли, что количество ни-
тратов в овощах увеличивается, 
если вносят запредельные дозы 
удобрений, пытаясь значительно 
увеличить урожай?

- Ещё как верно, и в большей степе-
ни это относится к  азотсодержащим 
минеральным удобрениям, а многие 
мои подруги и соседи по даче про-
сто с ума сходят по удобрениям, счи-
тая их садово-огородной панацеей, 
но слишком щедрое внесение навоза 

и помёта также ухудшает качество 
урожая: нитраты в овощах накапли-
ваются, достигая уровня 150% ПДК 
(предельно допустимая концентра-
ция — «ИВ»). То есть, на накопление 
нитратов влияет перекорм азотсо-
держащими удобрениями. Вот поче-
му система питания растений долж-
на обеспечивать оптимальные дозы 
и соотношение питательных эле-
ментов. Не зря сторонники экологи-
ческого земледелия, внося на участок 
навоз, обязательно заделывают в по-
чву солому или мульчируют грядки 
торфом, опилками лиственных по-
род деревьев.

В книгах и различных научных 
изданиях, которые я в последнее 
время штудировала, говорится об 
опытах, которые показали, что уро-
жай белокочанной капусты, столо-
вой свеклы, моркови, редьки с ми-
нимальным содержанием нитратов 
удаётся получать при сочетании 
биокомпоста или вермикомпоста 
и азотных, фосфорных, калийных 
минеральных удобрений (каждого 
по 0,05 г/кв. м).

- Но полноценных органических 
удобрений теперь мало… 

- Именно поэтому агротехники 
рекомендуют вносить в почву го-
товые органо-минеральные ком-
плексы (2/3 необходимых элемен-
тов), и компост при формировании 
грядок или в посадочные лунки. 
Подкармливать же советуют ком-
плексными минеральными удо-
брениями (1/3 дозы) Кемира, 
Гидрокомлекс, Акварин, Полифиды. 
Если компоста или других орга-
нических удобрений нет или их 
недостаточно, то для снижения 
количества нитратов в овощах од-
новременно с минеральными удо-
брениями заделывайте в почву из-
мельчённый древесный уголь. 

Ну и, наконец, снизить накопле-
ние нитратов в товарной продук-
ции помогают также регуляторы 
роста и развития растений: Эпин-
экстра, Циркон, Гумат натрия и 
биопрепарат Экстрасол. Я обраба-
тываю ими посадки недели за две 
до уборки урожая. 

ВАЖНО

Август начался,            
а это значит…

…Сбор урожая яблок, 
вишни, сливы, крыжовника, 
смородины и конечно, овощей.

Лучший месяц лета для садово-
дов и огородников означает насту-
пление урожайной страды. В огоро-
де продолжают уход за овощными 
культурами и картофелем — про-
палывают сорняки, окучивают, по-
ливают, ведут борьбу с вредителя-
ми и болезнями. 

Собирают урожай помидоров, 
огурцов, ранней и средней капусты 
и прочих культур. Прищипывают 
верхушки побегов кустов томата и 
в то же время удаляют все цветко-
вые кисти, на которых плоды уже 
не успевают сформироваться.

Настает время засолки огурцов, 
помидоров и сушки зеленых ово-
щей. В начале августа продолжают 
посев редиса, укропа и салата для 
осеннего использования.

Убирают лук на репку и севок, 
как только ботва пожелтеет и ля-
жет. А вот чеснок убирают сразу же, 
как только его листья пожелтеют. 
Убранный лук оставляют здесь же 
на грядке, приблизительно на 5-7 
дней, для полного дозревания, по-
сле чего досушивают его в хорошо 
вентилируемом помещении.

В зимней теплице ведут уход за 
томатами для получения осеннего 
урожая плодов.

В весенних пленочных теплицах, 
парниках и укрытиях продолжают 
уход за огурцом и томатом, а также 
регулярно убирают урожай.

В открытом грунте убирают ран-
нюю морковь, свеклу, лук, чеснок, 
горох, фасоль.

Лук на репку и севок убирают, ког-
да ботва пожелтеет и ляжет. Чеснок 
убирают сразу же, как только у него 
пожелтеют листья. Убранный на 
грядке лук оставляют здесь же на 
5—7 дней для дозревания, а затем 
досушивают его в хорошо вентили-
руемом помещении.

Дезинфицируют мокрым или су-
хим способом погреба, подвалы 
или другие хранилища и проветри-
вают их.

Сушат для зимнего потребления 
зелень, солят и маринуют огурцы и 
томаты.

Прищипывают верхушки по-
бегов кустов томата, одновре-
менно удаляют все цветковые ки-
сти, на которых плоды не успеют 
сформироваться.

Продолжают работы по уходу 
за овощными культурами и карто-
фелем: прополку сорняков, полив, 
борьбу с вредителями и болезня-
ми. Продолжают сбор урожая огур-
цов, помидоров, ранней капусты и 
других культур. При этом остав-
ляют на семенники лучшие пло-
ды. Прищипывают верхушки по-
бегов помидоров. В начале месяца 
продолжают посев редиса, салата и 
укропа для осеннего пользования.

Август щедро представил нашему 
взору и чувствам все, чем прекрас-
на земля наша. Еще разлита по по-
лям, садам радуга цветения. Зреет 
и созрел урожай. Зелены и пахучи 
молодые травы, выросшие взамен 
скошенных. Пахнут дни и ночи ме-
дом, дынями, свежестью созревших 
и зреющих яблок. Прекрасная пора 
изобилия! Но об августовских де-
лах мы расскажем подробнее в сле-
дующих номерах газеты. Читайте и 
– доброго вам здоровья!

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

ОВОЩИ С НИТРАТАМИ И - БЕЗ
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В июне 2010 года, на День города и в 
июле, на День святых влюбленных 
Петра и Февронии проводилось 
очень важное мероприятие, 
пропагандирующее устои семьи. 
Чествовались 12 пар «золотых» 
юбиляров — супругов, проживших 
вместе 50 лет, а также молодые 
семьи, имеющие трех детей и более. 

Золотые юбиляры были награждены 
знаком губернатора Московской области 
Б.В. Громова «Во благо семьи и общества» 

и благодарственным письмом главы горо-
да Истра Ю.В. Савельева. Было и матери-
альное поощрение. 

Кропотливую работу по подготовке 
к чествованию семей провела заведую-
щая отделом ЗАГС Истринского района 
Светлана Валерьевна Пургина. Большое 
ей спасибо и признательность за то, что 
не забыла про такое дорогое для нас 
событие. 

Д.П. БАТЫШКИН, 
И.А. ШАРОВ 

и другие участники 

БЛАГОДАРНОСТЬ 

Т.Е. Бочарова, в прошлом 
бригадир штукатуров, 
отметила 80-летие. 23 
июля ее поздравили не 
только в семейном кругу, 
но и подруги, работавшие 
с Таисией Егоровной, 
учившиеся у нее. 

И. М. Фатюева расска-
зывает: встреча с Таисией 
Егоровной навсегда изме-
нила ее отношение к рабо-
те штукатура, сделала дру-
гим отношение к жизни. 
Пример бригадира показал: 
а полюбить-то, оказывается, 
можно любое порученное 
дело, сама жизнь становит-
ся интереснее, если ощуща-
ешь работу как некий лич-
ный долг.

Это было открытием, на 
котором до сих пор держит-
ся их дружба - бывшего шту-
катура – маляра, сейчас – 
подсобного работника - со 
своим бывшим бригадиром. 
Последний объект, где рабо-
тала Бочарова – это комби-
нат Хлебопродуктов. 

- Комбинат сдали, и на 
следующий день я ушла на 
пенсию, - говорит Таисия 
Егоровна.- Еще бы порабо-
тала, но руки!.. Во-от такие 
руки были, не поверите... 

Опухшие за 40 лет работы, 
чего ж не поверить!.. Таисия 
Егоровна говорит: не чаяла, 
что когда-нибудь снова ста-
нут нормальные, спадет тя-
жесть и ломота.

Но - стали, отдохнули, 
успокоились.

Таисия Егоровна осталась 
кружевницей, стряпухой – 
добрая домоправительни-
ца большого дома, где слово 
«большой» имеет отноше-
ние в первую очередь даже 
не к размерам - дом, как дом, 
разве только очень ухожен-
ный, с изумрудным газоном 
и красивым садом – а к его 
обитателям. Две племянни-
цы, их семьи, их дети - ба-
бушкины внуки, их моло-
дые друзья: сердце Таисии 
Егоровны открыто для всех, 
ее они и зовут не иначе, как 
мама Тася. Поистине, цвета-
ми любви расшито суровое 
полотно этой суровой, про-
стой - проще не бывает, всю 
жизнь штукатур – судьбы!

80 лет - чувствует ли их 
Таисия Егоровна?- Можно 
было не спрашивать. В этих 
синих глазах, во взгляде, то 
по - детски рассеянном, то 
пристальном и строгом, а то 
и лукавом – все прожитые 
годы. Таисия Егоровна так и 
сказала: чувствую, конечно, 
помню все, что было...

 Был голод в Поволжье, 
откуда семью переправили 
ближе к Москве, была вой-
на, и снова бегство от беды 
– теперь назад, в родную 
деревню. Были нищие скуд-
ные послевоенные годы с 
заготовкой торфа... Но те-
перь Тая -это уже 15-летняя 
девушка, ничего милей, 

чем работа в родном кол-
хозе, для нее нет, работает 
за троих, ею дорожат, хотят 
отправить на курсы ком-
байнеров, она сама мечтает 
стать комбайнером! 

- Но каждая мамина сле-
зинка была для меня пре-
выше всего, – тихо роня-
ет Таисия Егоровна, - Мама 

мечтала, что уеду я из дерев-
ни и когда-нибудь заберу к 
себе. Она называла меня: на-
дежда моя...

И вот Тая приезжает в 
Истру. А работа как буд-
то всегда сама находит ее - 
вместе со строгими, но хо-
рошими начальниками, чью 
серьёзную уважительность 

она всегда чувствовала. В 
Истринском СМУ прора-
ботала Таисия Егоровна 38 
лет, имеет Орден Трудового 
Красного знамени, меда-
ли За трудовую доблесть, 
За доблестный труд; мно-
го раз она выходила побе-
дителем соцсоревнований 
9-ой, 10-ой, 11-ой пятиле-
ток, труд ее отмечен многи-
ми Почетными грамотами и 
юбилейными медалями. 

И надо же! - Был момент!.. 
Уже работая в СМУ, ей остро 
захотелось стать проводни-
цей в поездах дальнего сле-
дования! Перемену уча-
сти отменило начальство: 
где твоя комсомольская 
совесть? 

Сейчас, когда страна так 
нуждается в строитель-
ных кадрах, решила дезер-
тировать? Таисия Егоровна 
рассказывает без улыб-
ки, строго: ей напомнили 
о долге перед Родиной, она 
не уклонилась от долга и 
еще 20 лет отдала стройкам 
Истринского района. Ирина 
Михайловна Фатюева рас-
сказывает: пришла к 
ним бригадиром Таисия 
Егоровна, и жизнь заиграла 
новыми красками - с такой 
любовью к порядку, с таким 
уважением к каждому ново-
му дню она всегда жила! Все 
унылые, безрадостные кра-
ски из работы ушли, приоб-
рел другую глубину каждый 
новый рабочий день. 

..А теперь мы фотографи-
руем Таисию Егоровну в саду 
с этой красивой кружевной 
накидкой на плече. Долгие 
лета, уважаемая Таисия 
Егоровна! Ваши кружева 
красивы, красива и жизнь, в 
которой вы тоже строго сле-
дуете заданному рисунку: 
делай, что должно, и пусть 
будет, что будет. Сегодня мы 
видим вас , 80-ти лет, видим 
сад и цветы в саду, и чайный 
стол, накрытый - для пле-
мянников?.. внуков?.. зятьев 
или племянниц? Счастливая 
участь человека, отдавшего 
другим всю силу собствен-
ной любви! 

- А маму-то, маму перевез-
ла из пензенской деревни 
Таисия Егоровна? - спросит 
читатель. 

- Перевезла. Они жили 
вместе долго и счастли-
во: дочь, ее мама, Мария 
Маркеевна, и муж Таисии 
Егоровны, Михаил 
Дмитриевич Бочаров, 
грузчик Истринского 
СМУ,построивший свой дом 
ровно на том месте, где ро-
дился. В войну в дом на ул. 
Шнырева 5 попала бомба. А 
когда Тая и Михаил поже-
нились, муж сразу сказал: 
будем строиться и именно 
там, где я мальчишкой бегал 
в саду.

Все сбылось. Они суме-
ли вернуть своей жизни все, 
что дорого. 

Антонина АППОЛОНОВА

ТАЯ. ТАИСИЯ. ТАИСИЯ ЕГОРОВНА.

АНОНС

Новый спектакль в новом сезоне

Как рассказали нам в 
драмтеатре, готовятся так-
же шесть премьер, но и это 
ещё не все. В течение буду-
щего сезона 2010-2011 г.г. 

артисты театра планируют 
проводить также тематиче-
ские вечера в библиотеках и 
школах. Конечно, подготов-
ка и новых спектаклей, и те-

матических мероприятий 
– работа серьёзная, но она 
всем очень нравится, к тому 
же драмтеатровцы похваста-
лись тем, что молодая актёр-
ская поросль активно посту-
пает в высшие театральные 
заведения, а ведь поступле-
ния в такие вузы – заветная 
мечта миллионов абитури-
ентов по всей стране.   

…планирует поставить Истринский 
муниципальный драматический театр. Сезон 
откроют детским спектаклем «Снежная 
королева» с небольшими режиссерскими 
изменениями. 

Приглашает центр искусств
28 августа с 13 до 15 часов в 
Дедовском Центре искусств 
им. Прядко состоится  ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ. 

Все творческие коллективы Центра 
презентуют себя и свои творческие про-
граммы, а  те, кто придёт в Центр, сумеют 
записаться в разные студии и кружки, по-
знакомиться с руководителями и препо-

давателями; получить полную информа-
цию о коллективе и методике обучения; 
просмотреть слайд-шоу и видеоролики о  
деятельности Центра искусств.

Напоминаем читателям газеты, что 
Центр расположен в здании бывшего ДК 
«Гидропроект» на станции Миитовская, на 
ул.Панфилова, д.1а.

Приходите вместе с детьми!

г. Истра, ул. Ленина, д. 3, 
тел.: 994-57-28, (49631) 4-40-00,3-26-00, 3-26-01
г. Дедовск, ул.Ногина, д.3,
тел.: (49631)7-43-24

РЕКЛАМА
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108-Я  БОБРУЙСКАЯ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
КРАСНОЗНАМЕННАЯ ДИВИЗИЯ

Территорию части Лучинского, Ивановского, 
Обушковского и Павлослободского поселений 
в ноябре-декабре 1941 года обороняла 108-я 
стрелковая дивизия, позже получившая наи-
менование 108-я Бобруйская ордена Ленина 
Краснознаменная дивизия.

108 дивизия вступила в боевые действия с 
первых дней войны. После первых боев диви-
зия под Минском попала в окружение. Из окру-
жения вышли к Смоленску, потом к Соловьевой 
переправе. Здесь они обеспечивали выход из 
окружения двум армиям. Под Вязьмой дивизия 
снова попала в окружение. Основное ядро диви-
зии – 2500 человек сумели выйти из окружения. 
Обескровленная дивизия была направлена на 
переформирование в район Красной Пахры. 19 
октября командиром 108 с.д. был назначен Иван 
Иванович Биричев. Здесь дивизия пополнилась 
рабочими Одинцовского и Голицинского кир-
пичных заводов. В начале ноября она вела обо-
ронительные бои в районе Наро-Фоминска.

Из воспоминаний И.И. Биричева:
«С вооружением у нас  было очень плохо. У 

бойцов были лишь винтовки, крайне мало авто-
матического оружия. Не было минометов, пуле-
метов, не хватало противотанковых и противо-
пехотных гранат, … инструмента и инженерных 
средств. Штаб дивизии и стрелковые полки не 
имели радиостанций. В распоряжении фрон-
та не было средств, чтобы обеспечить диви-
зию штатным вооружением, а обстановка тре-
бовала немедленного ввода дивизии в бой». 
(«Дорогой мужества. М., 1988 г., изд-во политиче-
ской литературы).

В ночь с 19 на 20 ноября дивизия заняла обо-
рону в районе деревень Котово, Горшково, 
Борисково, Ивашково, куда прорвались гитле-
ровцы. Ширина прорыва – 15 км. Гитлеровцы 
хотели захватить очень выгодный Павло-

Слободский плацдарм, форсировать реку Истру 
и выйти в тылы 5-й Армии (108-я дивизия вхо-
дила в ее состав). Как вспоминает командир И.И. 
Биричев, «За всю войну мне не доводилось ви-
деть более ожесточенных сражений. Четыре дня 
непрерывных боев. Колоссального физического 
и нервного напряжения. Героизм был поистине 
массовым. В мыслях было одно: «Москва».

Особенно жестокими были атаки гитлеровцев 
в районе деревень Сурмино, Насоново, Лукино. 
Немцы атаковали эти населенные пункты по 10-
15 раз. Бой утихал лишь с наступлением темно-
ты. Немцы предпринимали и психические ата-
ки, «психички», как нарекли их бойцы.

К полудню 24 ноября дивизия закрепи-
лась на рубеже Вельяминово, Лукино, Сватово, 

Буньково. Против 108-й дивизии в это время на-
ступали три пехотные дивизии. Пушек у немцев 
было в 8-10 раз больше. Большие потери диви-
зия несла от минометного огня немцев. 25 ноя-
бря враги возобновили атаки и захватили дерев-
ню Петровское. Сейчас это дачный поселок, а в 
ноябре 1941 года здесь шли ожесточенные бои. 
С большим трудом 444-й стрелковый полк 108-й 
стрелковой дивизии сдерживал натиск немцев. 
Потери были очень большие. Длинные списки 
погибших выписаны мною в Подольском ар-
хиве. Вот запись: «В виду того, что в результате 
боя территория оказалась в руках противника, 
подобрать убитых не представляется возмож-
ным и таковые не хоронились». (ЦАСА фонд 
1298, опись 2, дело 5). В списках погибших толь-
ко фамилии и такая запись: «Адресов устано-
вить невозможно (имеются в виду адреса род-
ных – прим. авт.) вследствие того, что списки 
по учету личного состава во время боя в 444 с.п. 
уничтожены).

Есть в деревне Петровское и братская могила. 
Усилиями администрации Ивановского окру-
га она хорошо благоустроена. Только на дорож-
ку, очевидно, средств не хватило. А вот фами-
лий погибших на памятнике нет. Зато поставлен 
камень с надписью: «Неизвестному солдату». 
Солдаты эти из 18 с.д. 444 с.п. и фамилии их 
есть, вот только, очевидно, трудно или нет жела-
ния пофамильно назвать героев, смертью своей 
не пустивших немцев к Москве.

29  ноября гитлеровцы пытались форсировать 
реку Истру у суконной фабрики и прорваться 
на ее южный берег. Такая же попытка была сде-
лана у деревни Лужки. Эти вылазки гитлеров-
цев были отбиты. Шесть часов сдерживала ата-
ки гитлеровцев 3-я рота 444 стрелкового полка, 
но из-за сильного огня противника с фронта и 
с флангов и с левого берега реки Истры, неся 
большие потери, вынуждена была оставить де-
ревню Ивановское. Гитлеровцы планировали 
захватить Павло-Слободский плацдарм, окру-
жить и уничтожить 5-ю Армию (командарм Л.Н. 
Говоров) и открыть путь к Москве.

1 декабря противник снова перешел в насту-
пление. Завязались тяжелые для дивизии бои. На 
правом фланге около деревни Петровское на-
ступало до двух полков, поддерживаемых танка-
ми и авиацией. Немцы захватили Красновидово, 
Борки, Борисково.

407 стрелковый полк этой дивизии вел бой за 
деревню Козьмино.

В декабрьские дни гитлеровцы не прекраща-
ли атаки даже ночью. Им удалось продвинуть-
ся за два дня боев на 6-7 километров, а на левом 
фланге – на 8-9 км и выйти к деревням Аносино, 
Падиково, Захарово, Чесноково.

4 декабря новые атаки гитлеровцев. Деревни 
Покровское, Падиково, Аносино несколько 
раз переходили из рук в руки. Но Павловскую 
Слободу немцам захватить не удалось.

Оборонительные бои ноября-декабря 1941 
года на истринской земле — это каждодневный 
подвиг воинов 18 с.д. народного ополчения, 78 
с.д. (9-й гв. с.д.), воинов 108 стрелковой дивизии. 
Каждый метр нашей земли полит их кровью.

Братские могилы напоминают нам о тех су-
ровых и героических днях, о мужестве воинов, о 
их бесконечной преданности Родине. О многих 
боях и сражениях, о героических подвигах бой-
цов и командиров можно слагать легенды.

В начале декабря немцам удалось потеснить 
оборону 9-ой гвардейской дивизии в райо-
не деревни Нефедьево (в то время Нефедьево 
входило в состав Истринского района). 18 тан-
ков противника намеревались прорваться к 
Волоколамскому шоссе. 258 стрелковому пол-
ку, которым командовал М.А. Суханов, и тан-
кистам 89-го отдельного танкового батальона 
17 танковой бригады был дан приказ: «Выбить 
немцев из деревни Нефедьево». Рота капитана 
Романова и танк КВ, которым командовал лей-
тенант Гудзь Павел Данилович, выбили нем-
цев из деревни. В бою было уничтожено 10 
немецких танков, много убитых, остальные 
отступили.

Выписка из наградного листа (ЦАСА, г. 
Подольск, фонд 33, опись 682524, единица хра-
нения 245): «Лейтенант Гудзь Павел Данилович 
во время боев с германским фашизмом про-
явил мужество и храбрость, отвагу, презре-
ние к смерти. Будучи начальником штаба все 
время находился на передовой позиции. В д. 
Нефедьево под его командованием танк КВ 
вступил в бой с 18-ю танками противника. В 
результате ожесточенного боя 10 танков были 
уничтожены, остальные обращены в бегство. 
Деревня эта к утру 3.12.41 г. была освобождена 
от противника». Лейтенант Гудзь П.Д. был на-
гражден за этот бой орденом Ленина. Орден 

Красного Знамени получил лейтенант Старых 
Дмитрий Антонович, орден Красной Звезды – 
старший сержант Кирин Аким Сергеевич, ме-
далями «За отвагу» были награждены сержант 
Саблин Павел Иванович и сержант Тотарчук 
Филипп Дмитриевич. Приказ о награждении 
был подписан командующим Западным фрон-
том Г.К. Жуковым.

КОНТРНАСТУПЛЕНИЕ
Контрнаступление наших войск под 

Москвой готовилось в обстановке жесточай-
шей секретности. Планирование операций 
на фронтах осуществлял ограниченный круг 
людей. Командующих армиями предупреди-
ли, что с полученной ими директивой «о пе-
реходе в контрнаступление ознакомить толь-
ко члена Военного совета и начальника штаба. 
Исполнителям давать распоряжения только в 
части, их касающейся».

А.П. Белобородов: «В ночь на 6 декабря нас 
с комиссаром Бронниковым вызвали в штаб 
16 Армии. Генерал Малинин, подойдя к кар-
те, на которой графически, с рубежами и сро-
ками выхода к ним, был отображен армей-
ский план наступления, объяснил боевую 
задачу «группы Белобородова». Войска право-
го фланга и центра армии переходили в на-
ступление утром 7 декабря, а левого фланга, 
в том числе наша группа, — на сутки позже»…
Мы вернулись в штаб дивизии и подготов-
ка к наступлению пошла полным ходом. Наш 
план сводился к нанесению двух одновремен-
ных ударов: главного — вдоль Волоколамского 
шоссе и Ржевской железной дороги, на стан-
цию Снегири и деревню Трухоловка, и вспо-
могательного — на Рождественно и далее на 
деревню Жевнево…40 и 131-му полкам пред-
стояло окружить противника в районе ст. 
Снегири, 40-й и 36-й бригадам — в районе 
села Рождественно. 258 с.п. находился во вто-
ром эшелоне». Конкретные задания получи-
ли П.И. Чернышев и И.И. Биричев (18 с.д. и 108 
с.д.).

Продолжение следует.

Лидия ПАВЛОВА, 
заслуженный работник культуры 

Московской области,
фото из архива  клуба «ИСТОК»

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова 
собрала большой материал о героических сражениях на нашей земле в 1941 году

8 мая 1979 года. Торжественное открытие мемориала бойцам 9-ой гвардейской дивизии в деревне Нефедьево

Лейтенант П.Д.  Гудзь
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9 августа 
исполнится 40 дней,                                                                                
как не стало известного 
истринского артиста 
Юрия Корякина. 

Наш нештатный автор, из-
вестная истринская и глебов-
ская актриса, лично знавшая 
в течение многих лет Юрия 
Павловича, рассказывает на 
страницах «ИВ» о том, каким 
был в жизни этот замеча-
тельный человек и прекрас-
ный актёр

-Здравствуйте, Юрий 
Павлович! – слышались ото-
всюду и детские, и взрослые 
голоса  на улицах Истры, 
когда он просто шёл по ули-
це. Юрий Корякин трудил-
ся учителем математики, но 
главной страстью в его жиз-
ни было актёрство, и его - 
как Артиста с большой буквы 
- знал весь Истринский край. 
Знал и любил за открытость, 
добродушие, талант. 

1 июня он отметил своё 
65-летие, а 1 июля его не ста-
ло. «Да, я – шут, я – паяц, так 
что же?» – каждый раз его 
упрашивали спеть эту пар-
тию из «Мистера Икс», и он 
вдохновенно, где речитати-
вом, где вытягивая сложные 
нотки исполнял эту знаме-
нитую вещь, и окружающие 
его заворожённо слушали. 

«Ещё одно последнее ска-
занье, и летопись окончит-
ся моя…!» Да, его личная ле-
топись оборвалась рано, но 
она навсегда войдёт в теа-

тральную историю нашего 
края, ведь мы утратили по-
трясающего комедийного 
актёра. У нас был свой вели-
кий Луи де Фюнес: Корякин 
говорил почти с француз-
ским прононсом и вообще 
был чуточку француз. В 1972 
году в Истринский драмте-
атр пришел талантливый 
молодой режиссёр Щеглов, и 
на протяжении 25 лет с этим 
режиссёром не выходило ни 
одного спектакля без участия 
Юрия Корякина. Он сыграл 
больше всего ролей в театре. 
Нет, он не играл, он прожи-
вал свою роль. Трепетный, 
чудаковатый, смешливый, 
он всегда вносил свою изю-
минку в роль, и зритель ве-
рил каждому его жесту, каж-
дому взгляду. А к каждому 
юбилею, празднику, устраи-
вающемуся в театре, Юрий 
Павлович  создавал талант-
ливые и юморные поздрав-
ления в стихах и на всех за-
стольях был незаменимым 

и неповторимым тамадой. 
Каждый раз он произносил 
своё знаменитое: «Слово для 
выступления предоставля-
ется мне!» Мы потеряли уди-
вительного балагура и ве-
сельчака, с ним было всегда 
весело, легко и приятно, его 
присутствие никогда и нико-
му не было в тягость. Юрий 
Павлович был готов к любой 
роли, не считался со време-
нем, репетировал с ночи до 
утра и с утра до ночи.

Мне посчастливилось 
с ним работать в спекта-
кле «Скандальное проис-
шествие» по пьесе Дж. Б. 
Пристли. Корякин играл 
роль доктора Гренека. Жанр 
спектакля был определён 
как «Ну просто комедия!» Но 
комедии на самом деле про-
сто не было до выхода Юрия 
Павловича, а когда он  - умо-
рительно смешной, просто 
только-только успел поя-
виться на сцене в турецкой 
феске и с саквояжем, по залу 
прошла та потрясающая вол-
на, которую ждут и актёры, и 
зрители.  Та волна, когда по-
являются на сцене звёзды, 
дарящие радость. 

…Вспоминается один слу-
чай из закулисной жизни. 
Актёры решили своему лю-
бимому режиссёру сделать 
сюрприз на 45-летие, держа 
планы в строжайшей тайне. 
А ничего не подозревающий 
Юрий Васильевич, немно-
го обидевшийся за сухое по-
здравление на репетиции, уе-

хал в Одинцовский район, где 
тогда проживала его семья, 
за 100 вёрст от Истры, и ду-
мал отметить день рождения 
в тесном кругу семьи, в лесу, 
около костра. Разлили по 
первой, хотели произнести 
заздравную, как из чащи леса 
словно из-под земли выросла 
вся труппа театра в роскош-
ных театральных костюмах 
и возглавлял когорту Юрий 
Корякин в красном длинном 
платье кардинала из спекта-
кля «Жаворонок» Ануя.

«Я думал, у меня мираж! 
Удивили и обрадовали меня 
необыкновенно!» – вспо-
минал Щеглов. Постоянно 
игравший у него Юрий 
Павлович был поистине та-
лантлив во всём. Любимому 
режиссёру он своими рука-
ми сделал тонкое кружев-
ное панно, обучившись ис-
кусству макраме. А какой он 
делал фирменный целеб-
ный салат из одуванчиков и 
варил зелёные щи из щаве-
ля, выращенного на своём 
участке… Его любимый ого-
род – отдельная песня его 
жизни. На нём он был царь 
и бог! Выращивал клубнику, 
ранние помидоры, огурцы…

Давайте помянем добрым 
словом Юрия Павловича 
Корякина, который навсег-
да запечатлелся в памяти 
всех, кто знал, уважал и лю-
бил этого доброго человека 
и большого Артиста.   

Нина ЩЕГЛОВА, 
фото из архива

СУДЬБА

ПРОЖИЛ, КАК ПЕСНЮ СЛОЖИЛ…

ОПРОС НЕДЕЛИ

Светлана, 34 года, эконо-
мист (Истра):

— На моей памяти это самое 
жаркое лето. Мой организм к 
таким условиям совершенно 
не приспособлен. Не могу на-
ходиться в офисе более часа, 
в общественном транспорте 
буквально валюсь с ног от ду-
хоты. А работаю я в Москве, на 
дорогу трачу по три с полови-
ной часа в день. Поняла, что 
так больше не могу, и взяла со 
следующей недели отпуск за 
свой счет. Проведу недельку 
дома, приду в себя, а там, наде-
юсь, жара спадет, и я вернусь в 
рабочие ряды.

Георгий Бибиков, 23 
года, курьер (Истра):

— Для меня лето — это го-
рячее время не только из-за 
погоды, но еще из-за того, что 
большинство моих родствен-
ников и знакомых умудри-
лись родиться именно летом. 
У мамы и папы дни рожде-
ния в июне были, сразу у двух 
племянников — в июле, в кон-

це августа отмечает свой день 
рождения лучший друг, а в эту 
субботу двоюродная сестра 
пригласила меня на свадьбу. 
В общем, не жизнь, а сплош-
ные праздники! Уже устал вы-
бирать всем подарки! И так из 
года в год каждое лето.

Сергей Борисович, 57 лет 
(Дедовск):

— В июле у нас с супру-
гой сбылась мечта всей жиз-
ни — мы купили дачный 
участок! Прекрасные шесть 
соток в одном из дачных 
товариществ нашего райо-
на. Нам повезло: террито-
рия уже огорожена забором, 
есть летний домик, и цена 
приемлемая. Теперь мы пол-
ностью погрузились в обу-
стройство нашего земель-
ного владения. Размечаем 
дорожки, продумываем, где 
будут клумбы, грядки, куда 
мангал поставим, где игро-
вую зону для внуков сделаем. 
Чувствую себя счастливым!

Мария РЫЧЕНКОВА


